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El sábado 6 de agosto recién pasado concluyó un exitoso proceso del 
movimiento comunal. Con la presencia del señor Luis Guillermo Solís 
Rivera, presidente de la República, la Confederación Nacional de 
Asociaciones de Desarrollo aprobó el Plan Nacional de Desarrollo de la 
Comunidad (PNDC) y lo entregó, de manera simbólica, al mandatario. 
Durante el proceso de elaboración de este Plan, su construcción y su 
validación, se evidenció una vez más que cuando el movimiento comunal 
quiere, puede lograr grandes cosas, como lo hizo en el pasado y como lo 
sigue haciendo actualmente, rompiendo paradigmas.
Este plan es la suma de nueve capítulos que fueron construidos, discutidos, 
analizados y validados en cada región, con el aporte de más de mil 
dirigentes comunales que son quienes saben qué se debe hacer y de qué 
manera, pero no solo se trata de proponer obras, sino de plantear ideas, 
en una vinculación directa con los gobiernos locales, a cuyos períodos de 
administración se ajustan, en lugar de hacerlo con los períodos del Poder 
Ejecutivo. Y esto debe ser así, en virtud de que los gobiernos locales son 
los principales aliados en los esfuerzos por el desarrollo.
En el proceso ha quedado clara la necesidad de cambiar la mentalidad 
tradicional de las asociaciones que han sido vistas como un medio para el 
desarrollo, para convertirse en los actores fundamentales del desarrollo. 
En esa medida, la transferencia de recursos a las organizaciones ya no 
debe pensarse que únicamente sea para edificar infraestructura gris, sino 
para construir desarrollo mediante encadenamientos productivos que 
generen empleo y bienestar.
Celebramos la presentación de la primera fase del Plan Nacional de 
Desarrollo de la Comunidad, pero sigue la etapa más importante: 
su implementación y compaginación con los distintos esfuerzos del 
Gobierno, específicamente en el programa Tejiendo Desarrollo, liderado 
por la primera dama Mercedes Peñas, sin olvidar que el movimiento 
comunal ha tenido un espacio realmente importante en la agenda del 
presidente de la República.
Con la presentación de este Plan Nacional, se inicia un nuevo rol en la 
construcción del modelo comunal costarricense para el siglo XXI. Desde 
la dirección de Dinadeco, celebramos el resurgimiento del anhelo y la 
visión del movimiento comunal para reconstruir una mejor Costa Rica. 
La Costa Rica que todos queremos y merecemos.

Harys Regidor Barboza
Director Nacional

Plan Nacional de Desarrollo
 de la Comunidad, un nuevo paradigma en 

los esfuerzos del movimiento comunal 

Nota del director Dinadeco y Pani establecen alianza para promover
 la protección de la niñez y la adolescencia

Ana Teresa León, presidenta del Pani y Harys Regidor, director de Dinadeco,
 firman el acuerdo de cooperación para promover la protección de la niñez y adolescencia
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Instituciones firmaron carta de entendimiento para articular acciones.
Cantones de Goicoechea y Montes de Oca serán modelo en la articulación comunal.

Por Verónica Vega - UIC

La construcción de un modelo para la 
protección de la niñez y la adolescencia es 
una asignatura pendiente en la mayor parte 
de los cantones de nuestro país, donde las 
piezas del rompecabezas coexisten sin 
llegar a unirse. Entendiendo esta realidad, 
el Patronato Nacional de la Infancia (Pani) 
y la Dirección Nacional de Desarrollo de 
la Comunidad (Dinadeco) suscribieron 
un acuerdo de cooperación y articulación 
que permita promover la protección 
comunitaria de la niñez y la adolescencia.
“Esto refleja la voluntad de ambas 
instituciones de trabajar juntas, 
comprometiéndonos con una tarea 
compleja y relevante para nuestra sociedad. 
Hoy en día tenemos comunidades con 
desafíos de gran envergadura y hay un 
conjunto de retos para los que debemos 
darnos la mano. Requerimos diseñar la 
plataforma y condiciones para apoyar a las 
comunidades para que puedan ser parte de 
este entorno protector que requiere la 

niñez y la adolescencia en sus cantones”, 
señaló Ana Teresa León Sáenz, presidente 
ejecutiva del Pani.
Ambas instituciones participan desde 
el Consejo Nacional de la Niñez y 
la Adolescencia en los procesos de 
fortalecimiento del Sistema Nacional 
de Protección Integral de la Niñez y la 
Adolescencia, donde uno de los escenarios 
más significativas por potenciar lo 
constituye el ámbito cantonal.
“Si bien en Dinadeco hemos implementado 
acciones encaminadas al mejoramiento de 
la infraestructura comunal, construyendo 
calles, puentes y salones comunales, 
en esta administración hemos acudido 
al llamado del Pani para involucrarnos 
en un ámbito que es invisibilizado 
permanentemente en el desarrollo de las 
comunidades: el bienestar de nuestras 
poblaciones más vulnerables. Una calle se 
ve, un salón comunal se ve, un puente se 
ve, yo esperaría que un niño feliz también 

se vea, que una niña con oportunidades 
también se vea, y que instituciones como 
Dinadeco, de la mano del Pani como ente 
rector, podamos construir ese proceso de 
transformación en el ámbito comunal”, 
destacó el director nacional de Dinadeco, 
Harys Regidor Barboza.
En el proceso se seleccionaron como 
cantones piloto: Goicoechea y Montes 
de Oca, localidades donde se pretende 
desarrollar un nuevo modelo de 
articulación que permita vincular al 
movimiento comunal costarricense 
(uniones cantonales, asociaciones de 
desarrollo y comités tutelares de la 
niñez y la adolescencia), gobierno local, 
sistema local de protección de la niñez y 
la adolescencia, junta local de protección 
de la niñez y la adolescencia, a los niños, 
niñas y adolescentes, institucionalidad 
pública y otros actores relevantes.

Dinadeco y Pani establecen alianza para promover
 la protección de la niñez y la adolescencia

Ana Teresa León, presidenta del Pani y Harys Regidor, director de Dinadeco,
 firman el acuerdo de cooperación para promover la protección de la niñez y adolescencia
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Diputados de varias fracciones apoyan iniciativa

Por Luis Álvarez, Ministerio de Gobernación

Con la participación de legisladores de varias fracciones, 
el martes 19 de julio pasado se presentó a la ciudadanía un 
proyecto de ley para el fortalecimiento de la participación de 
las personas jóvenes en el movimiento comunal.
El proyecto se denomina “Reforma a la ley sobre el desarrollo 
de la comunidad Nº 3859 del 07 de abril de 1967, y sus 
reformas, para el fortalecimiento de la participación joven 
en el movimiento comunal”, particularmente el artículo 
21, que consiste en la incorporación de una cuota mínima 
de participación de jóvenes en las juntas directivas de las 
asociaciones de desarrollo. 
Para la viceministra de Gobernación y Policía, Carmen Muñoz 
Quesada, “la incorporación de la juventud en los diferentes 
espacios de participación ciudadana es fundamental en todo 
proceso de fortalecimiento de la democracia y renovación sana 
de liderazgos”.
Por su parte, el viceministro de Juventud, José Ricardo Sánchez 
manifestó su apoyo para este proyecto, debido a la necesidad 
de atender los retos de participación de la juventud.

Impulsan proyecto de ley para la participación
 de jóvenes en el movimiento comunal

“Las asociaciones tienen que abrir esos espacios que, 
normalmente, han sido difíciles para que los jóvenes y las 
mujeres los puedan integrar. Este tipo de acciones afirmativas 
y cuotas de poder, que se pretenden incorporar, buscan que la 
juventud pueda integrarse de manera plena en la participación 
política”, aseguró el jerarca de Juventud.
De acuerdo con la segunda encuesta nacional de juventudes, 
tan solo un 8.5% de jóvenes participan en las actividades de 
mejora comunal, mientras que un 91.5% no participa del todo. 
De ese porcentaje, un 3.8% corresponde a mujeres, mientras 
que un 4.7% son hombres.
 “Ser joven y activista no siempre es fácil, es común no contar 
con el apoyo de los adultos, o que estos no sean muy accesibles 
para trabajar con la juventud porque no nos creen capaces de 
ser líderes o de trabajar por el bien comunal” afirmó Wagner 
Monge, actual regidor por la Municipalidad de Aserrí y 
agregó que “el único futuro real es aquel que se construye en 
conjunto, aquel que nos concierne y nos involucra a todos, 
pero el camino no ha sido sencillo”. 
Actualmente, en Costa Rica existen unas 3.000 organizaciones 
comunales, lo que demuestra que el movimiento comunal 
representa una de las mayores plataformas organizativas de 
base. 
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Purires y Palo Verde de El Guarco
 inauguran asfaltado de caminos

Inversión de Dinadeco supera los 173 millones de 
colones

Por Verónica Vega - UIC

Gracias al liderazgo de las asociaciones de desarrollo integral de 
Purires y Palo Verde de El Guarco de Cartago, los habitantes de 
esas localidades hoy cuentan con un camino asfaltado que reúne 
las condiciones óptimas para el tránsito diario y el transporte de 
productos agrícolas de la zona.
“Estas obras de infraestructura vial reflejan el concepto de 
articulación entre el Gobierno Central, el gobierno local y la 
comunidad organizada. Gracias a la sumatoria de voluntades 
estamos llevando desarrollo y calidad de vida a la población 
costarricense”, destacó Harys Regidor Barboza, director 
nacional de Dinadeco.

Harys Regidor Barboza, director nacional de Dinadeco
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La obra en la comunidad de Purires, que implicó trabajos de lastrado, asfaltado, reparación y mejoras de carreteras y caminos 
aledaños a la jurisdicción de la asociación, tuvo un costo de 83.870.236,00 colones, suma aportada por Dinadeco.
El trayecto asfaltado de 800 metros, constituye una de las vías más importantes de la zona debido a su relevancia para la extracción 
de productos agrícolas y para el tránsito de la población.
Con este proyecto la Asociación de Desarrollo Integral de Purires mejora la calidad de vida de unas 2.500 personas de la comunidad 
e indirectamente beneficia a unos 5.000 usuarios de esta ruta.

El objetivo planteado por la Asociación de Desarrollo Integral de Palo Verde se concentró en asfaltar el camino de esa comunidad, 
así como su ampliación y reparación de los deslizamientos, desde el cruce de la vía a La Estrella hasta la plaza de deportes, en 
una primera etapa.
El área intervenida es de 3.575 metros que se encontraban en pésimo estado, tanto por aspectos climatológicos como por una 
demanda superior a las condiciones limitadas del trayecto, que en el pasado no contemplaron el crecimiento de la actividad 
agrícola y el aumento de la población.  Para esta obra Dinadeco aportó un total de 89.477.000,00 colones.

Purires

Palo Verde
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Purires

Palo Verde

Inversión de Dinadeco superó los ¢91 millones

Por Verónica Vega - UIC

• El presidente de la República Luis Guillermo Solís Rivera inspeccionó 
obra y destacó integración de esfuerzos de la comunidad e instituciones 
de Gobierno.

• Dinadeco invierte en Pérez Zeledón, durante el 2015 y 2016, más de 
562 millones de colones.

Los esfuerzos de la Asociación de Desarrollo Integral de San Rafael Norte de 
Pérez Zeledón, hicieron posible que los habitantes de la comunidad de Monte 
Laurel cuenten hoy con un camino asfaltado que reúne las condiciones óptimas 
para el tránsito diario. 
Además del asfalto y ampliación de 840 metros en la vía, también se construyeron 
las cunetas, con un costo de 91.140.375,00 colones, suma aportada por Dinadeco. 
Al camino solo le faltan trabajos de demarcación por parte del Ministerio de Obras 
Públicas y Transportes.

Con este proyecto se mejora la calidad de vida de unas 250 familias de la 
comunidad e indirectamente beneficia a unos 3.000 usuarios de esta ruta. Se 
espera que a corto plazo sus habitantes cuenten con transporte público y otros 
servicios indispensables que se veían limitados ante las dificultades de acceso. 

“Estas obras de infraestructura vial reflejan el concepto de articulación entre 
el Gobierno Central, el gobierno local y la comunidad organizada. Gracias a 
la sumatoria de voluntades estamos llevando desarrollo y calidad de vida a la 
población costarricense y habilitando una vía que hoy es ruta alterna de paso 
a la carretera Interamericana Sur”, destacó el presidente de la República, Luis 
Guillermo Solís Rivera.

La dirigente comunal y vecina de Monte Laurel, Carmen Monge, dimensionó 
lo que significa la obra para la comunidad, al indicar que: “por muchos años 
vivimos serios problemas de ingreso y salida a nuestros hogares. En el invierno 
el camino se llenaba de zanjas, no había desagües y el agua corría como si esta ruta 
fuera un río. En el verano la situación a veces se tornaba más difícil, por ser una 
vía con cuestas pronunciadas, los carros patinaban por la piedra suelta y muchas 
veces los dueños dejanban sus vehículos a la intemperie y terminaban entrando a 
pie. La conclusión de este proyecto es el mayor logro que hemos alcanzado, todos 
los vecinos estamos de fiesta”.
Por su parte, Harys Regidor, director nacional de Dinadeco, comentó que, en 
obras de infraestructura comunal, vial y deportiva, así como remodelaciones y 
equipamiento de Cen-Cinai, esa institución ha girado entre el 2015 y 2016, un total 
de 562 millones de colones para apoyar la labor e iniciativas de las comunidades 
organizadas de Pérez Zeledón. 

Inicio

Ejecución

Obra terminada

Vecinos de Monte Laurel de
Pérez Zeledón asfaltan vía principal
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Comunidades
 ejemplares

Cerbatana de Puriscal,un bonito lugar para vivir
Por Gerardo Jiménez - UIC

La Asociación de Desarrollo Integral de Cerbatana, ubicada 
en el distrito Mercedes Sur de Puriscal, fue fundada en 1974, 
con lo que acumula una trayectoria de 42 años al servicio de 
esa comunidad.
De acuerdo con Ana Grace Mora Muñoz, actual presidente 
de dicha organización, Cerbatana es una comunidad ejemplar 
debido a que experimenta importantes estándares de trabajo 
coordinado entre la junta directiva de la asociación y diferentes 
grupos organizados, entre ellos: el comité de adultos mayores, 
el comité tutelar de los derechos de la niñez y la adolescencia, 
el comité de deportes y unos diez comités afiliados. 
A lo largo de su historia, la asociación ha realizado importantes 
esfuerzos y concretado obras significativas para convertir a esa 
comunidad en un lugar tranquilo, limpio y seguro, lo que le 
confiere una buena calidad de vida.
Entre los proyectos más relevantes de la organización comunal 
se cuentan:
Cementado de 300 metros de la calle Linda Vista, con el 
financiamiento de Dinadeco y la colaboración del Ministerio 
de Trabajo y Seguridad Social, Ministerio de Obras Públicas y 
Transportes y el comité de vecinos de esa calle. Igualmente, se 
logró el lastrado de calle Vieja, calle Los Arley y calle el Bosque, 
y se le da seguimiento al cementado de calle Antigua, y Don 
Bosco, en coordinación con la municipalidad del cantón.

Parte de los ingresos de la ADI de Cerbatana provienen
 del alquiler de locales, como este restaurante Tío Tasty 

Juventud de Cerbatana participando
 de actividades recreativas
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En convenio con la Universidad de Costa Rica se lleva a 
cabo un proyecto de equidad y participación ciudadana, 
promoción de la salud y emprendedurismo local, el cual se 
extiende a todo el cantón; esta iniciativa comenzó con un 
festival cultural que incorporó temas como salud ambiental 
y reciclaje, actividad que se sigue realizando mensualmente 
bajo un concepto de responsabilidad social y que cada vez 
gana más adeptos bajo el lema: “cada habitante es responsable 
de su basura”.
Asimismo, en coordinación con el programa de Promoción 
de la Salud de la UCR, se trabaja con jóvenes de la comunidad 
en un proyecto denominado “ser valiente” con el lema 
“mi juventud mis decisiones”. Esta iniciativa responde a 
la necesidad reflejada en un diagnóstico de participación 
ciudadana cuyos ejes son: pensamiento crítico, auto cuidado 
y toma de decisiones, y se propone facilitar herramientas para 
la toma de decisiones por parte de los jóvenes participantes.
Por su parte, el comité de deportes tiene a cargo una escuela 
de futbol y otras actividades recreativas para personas 
menores, pero también organiza un evento atlético de 
alto rendimiento denominado “Cumbre de la Neblina”, 
auspiciado por el Instituto Costarricense de Deporte y 
Recreación ICODER, y cuya puntuación es considerada para 
la clasificación a competencias de nivel nacional. Este evento 
permite la recaudación de fondos que se destinan a una fiesta 
de fin de año donde participan todos los miembros de las 
familias locales.

Resulta emblemático de la comunidad de Cerbatana, 
el inmenso salón multiusos de más de 8.000 metros 
cuadrados,  financiado por Dinadeco en varias etapas, el 
cual se ha constituido en un centro importante de reunión 
de los vecinos, pues funciona como sede para todo tipo de 
actividades, ya sea que las organice la asociación o cualquier 
otro grupo. Cuenta con una pista en la que se practican 
diversos deportes, incluido el patinaje, y dispone de tres aulas 
en las que, además de impartir capacitación, tienen su sede 
otras agrupaciones comunales, entre las que destaca el comité 
para el adulto mayor.
Junto al salón hay amplios espacios al aire libre disponibles 
para toda la comunidad y es utilizado por adultos mayores, 
jóvenes y niños. Próximamente, en este lugar se instalarán 
cámaras de vigilancia, como un aporte a la prevención del 
consumo de drogas y otros peligros a los que está expuesta la 
comunidad, particularmente los jóvenes y los niños. 
En resumen, Cerbatana es un bonito lugar para vivir, 
aseguró la presidente de la asociación y agregó que, si bien, 
la infraestructura comunal y las calles pavimentadas son 
logros muy significativos y todavía hay mucho por hacer, 
lo más importante es el desarrollo humano y poco a poco 
se empiezan a ver los resultados. La muestra es un mural 
colectivo que existe en una de las paredes del salón multiusos, 
en el cual ha participado toda aquella persona que así lo ha 
deseado, incluyendo los niños.

El comité de deportes de la ADI de Cerbatana, 
desarrolla actividades recreativas para niños y
jóvenes de la comunidad.
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Concluyen VII Congreso Nacional 
de Asociaciones de Desarrollo de la Comunidad

Movimiento comunal 
presenta Plan Nacional
de Desarrollo de la 
Comunidad 2016-2020

Por Verónica Vega - UIC

En el marco del VII Congreso Nacional 
de Asociaciones de Desarrollo de la 
Comunidad, representantes comunales 
de todo el país presentaron, el pasado 
sábado 6 de agosto, el Plan Nacional 
de Desarrollo de la Comunidad, el cual 
regirá para el período 2016-2020. 
“Este es un logro país. Más de mil 
quinientas personas, dirigentes 
comunales de base, representantes 
de asociaciones de desarrollo y otros 
actores locales logramos, por primera 
vez, construir un Plan Nacional de 
Desarrollo Comunal que integra 
planes regionales y proyectos de 
interés nacional. En un proceso que 
inició desde marzo de este año, hemos 
logrado crear sinergias, visibilizar al 
movimiento comunal costarricense y 
construir una nueva perspectiva del 
desarrollo que trascienda la obra gris. 
Hoy somos un movimiento comunal 
interesado por la cultura, el deporte, 
la recreación, la niñez, la juventud, 
el ambiente y desarrollo económico 
y social de nuestros territorios. Este 
es un compromiso y un reto a futuro, 
vamos a implementar desde el ámbito 
comunal esta visión para llevar a cabo 
proyectos que engrandezcan a nuestras 
comunidades”, indicó Alberto Salazar 
Ugalde, presidente de la Confederación 
Nacional de Asociaciones de Desarrollo 
(Conadeco). 
Este ha sido un proceso innovador dentro 

del movimiento comunal, en el cual se 
resaltan dos aspectos fundamentales: su 
enfoque de desconcentración territorial, 
ya que se visitaron 13 diferentes lugares: 
Liberia, Nicoya, San Ramón, Heredia, 
Guápiles, Talamanca, Ciudad Neily, San 
Vito, Puntarenas, Pérez Zeledón, San 
José, Cartago y Ciudad Quesada; lo que 
permitió el segundo aspecto importante: 
la amplia participación de las bases del 
movimiento comunal que nutrieron el 
proceso con sus ideas, sus inquietudes y 
propuestas. Cada plan regional incluye 
25 proyectos en promedio los cuales se 
estarán implementando desde el 2016 
hasta el 2020. 

“Con este Plan Nacional de Desarrollo 
de la Comunidad logramos romper 
un paradigma en el que ampliamos 
la participación efectiva de cientos 
de comunalistas a nivel nacional, 
para construir y plasmar su voz en 
un documento que incorpora las 
líneas de trabajo que nos dirigirán 
por los próximos cuatro años. Este 
plan constituye la guía de acción más 
importante para el movimiento comunal 
costarricense y para Dinadeco, en 
torno a cómo se concibe, desde la base 
comunitaria, el impulso al desarrollo 
nacional. Felicitamos a Conadeco 
por este excelente producto y nos 
comprometemos a alcanzar juntos los 
objetivos planteados”, aseveró Harys 
Regidor Barboza, director nacional de 
Dinadeco. 
Cada región, incluyendo los territorios 
indígenas, priorizaron líneas de trabajo 
que, en un contexto nacional, permitieron 
identificar algunas similitudes que 
marcarán el camino hacia donde se 
dirige el movimiento comunal, con paso 
firme, planificado y participativo.

Edgar McLaren, dirigente comunal limonense, 
presenta los resultados de los foros de la
 región Huetar Caribe

El presidente de la República,
Luis Guillermo Solís Rivera, registra
su asistencia al Congreso. 

Asistentes al Congreso en el momento en que emiten su voto para aprobar
 el Plan Nacional de Desarrollo de la Comunidad (PNDC) 2016 – 



Asistentes al Congreso en el momento en que emiten su voto para aprobar
 el Plan Nacional de Desarrollo de la Comunidad (PNDC) 2016 – 

Ejes del plan 

Desarrollo económico: Se refiere a la generación de oportunidades para el sector productivo, fortalecimiento del turismo 
sostenible y mejoramiento de capacidades de gestión del movimiento comunal.
Desarrollo social: Inclusión social de grupos vulnerables, con énfasis en tercera edad, población con capacidades reducidas, 
mujeres y grupos de riesgo, protección e integración de niñez, adolescencia y juventud, promoción de la salud en los ámbitos 
locales y regionales y fortalecimiento de la salud comunitaria y promoción de la inclusión social de jóvenes y mujeres en el 
movimiento comunal.
Cultura, deporte y recreación: Posicionamiento de la agenda cultural, deportiva y recreativa en el movimiento comunal.
Ambiente: Destaca la gestión integral de residuos sólidos, protección del recurso hídrico, fomento de una cultura ambiental 
responsable y articulada en la agenda de desarrollo local y regional. 
Infraestructura: Incorpora la ampliación de oportunidades de acción a las nuevas tecnologías de información y comunicación 
(TIC) en las comunidades y el mejoramiento de condiciones materiales y de seguridad de la infraestructura comunal. 
A lo largo de su historia el movimiento comunal costarricense ha demostrado que tiene la capacidad para alcanzar y desarrollar 
grandes proyectos. Este Plan le marca un amplio campo de trabajo y de proyectos por ejecutar. Una adecuada articulación con 
las instituciones del Estado, la empresa privada y la ciudadanía en general, permitirá que este instrumento permita avanzar 
hacia esa Costa Rica que todos anhelamos. 
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Infraestructura: Incorpora la ampliación de oportunidades de acción a las nuevas tecnologías de información y comunicación 
(TIC) en las comunidades y el mejoramiento de condiciones materiales y de seguridad de la infraestructura comunal. 
A lo largo de su historia el movimiento comunal costarricense ha demostrado que tiene la capacidad para alcanzar y desarrollar 
grandes proyectos. Este Plan le marca un amplio campo de trabajo y de proyectos por ejecutar. Una adecuada articulación con 
las instituciones del Estado, la empresa privada y la ciudadanía en general, permitirá que este instrumento permita avanzar 
hacia esa Costa Rica que todos anhelamos. 

Alberto Salazar presidente de Conadeco entrega al presidente Solís el Plan Nacional de Desarrollo de la Comunidad 2016-2020
lo acompañan Orlando Hernández, director  del Cicap-UCR; Mirian Trejos, dedicada del congreso;

 Carmen Muñoz, viceministra de Gobernación y Policía y Harys Regidor director nacional Dinadeco.

El grupo folclórico “El Gamonal”, de la Universidad de Costa Rica, sede Occidente, 
amenizó las actividades de clausura del VII Congreso Nacional de Asociaciones.
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Mujeres emprendedoras 
destacan en Coto Brus

Por Wilky Blanco - Dinadeco

En la comunidad de Fila Naranjo de Pittier de Coto Brus 
empieza a destacar una Asociación de Desarrollo Específico 
integrada por Mujeres Productoras. 
La organización fue constituida el 31 de agosto del año 
2010 bajo los términos de la Ley 3859. Con recursos de 
JUDESUR adquirió un terreno donde desarrolló el centro 
turístico “Bosque de la Paz”, donde cuenta con un rancho, 
columpios y toboganes para realizar actividades recreativas 
familiares, así como venta de comidas los domingos. En el 
lugar se espera construir piscinas, senderos y un albergue. 
También ofrece un servicio de cáterin para diferentes 
actividades como capacitaciones, asambleas, cursos y 
charlas, entre otras. Ejemplo de ello fue la atención al foro 
regional para la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo 
de la Comunidad. 
Los sábados, la asociación participa en la Feria del 
Productor Cotobruseño, donde vende desayunos, almuerzos 
y refrigerios, pan casero, tamales y repostería tradicional. 
Gracias a estas actividades, las mujeres asociadas llevan el 
sustento a sus familias. Puede conocer más detalles en su 
página de Facebook: “Asociación de Mujeres Productoras 
de Fila Naranjo”.

Primer Festival de la 
Niñez y la Adolescencia 
del Distrito de Gutiérrez 

Braun de Coto Brus

Por: Wilky Blanco - Dinadeco

Por primera vez en la historia del cantón de Coto Brus, una 
organización comunal realizó un festival de la niñez. El 
evento se realizó el pasado 15 de julio y fue coordinado por 
la Unión Zonal de Asociaciones de Desarrollo del Sector 
Gutiérrez Braun, donde contaron con la participación de 
instituciones como: Dinadeco, Municipalidad de Coto Brus, 
PANI, IAFA, Fuerza Pública, STV Canal 4 de Coto Brus, y 
representantes de las organizaciones comunales. 
Más de cien niños y niñas de todas las comunidades del 
distrito participaron en charlas y actividades recreativas 
y deportivas, donde se les informó acerca de sus derechos 
y visibilizarlos como parte integral del desarrollo de cada 
comunidad. 




